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中方促美履諾 保領館安全
崔天凱：華駐美機構屢遇襲多未結案 美稱縱火案已捕疑犯

崔天凱美國當地時間3日在中國駐美大使館舉行的記者會上
表示，此次縱火襲擊是「非常嚴重的犯罪事件」，特別是

它發生在新年的第一天，更加令人感到震驚。這是中國駐三藩
市總領館1月1日遭不明分子縱火後，崔天凱首度回應此事。

美稱全力調查 增警全日保護
崔天凱透露，案發後中國外交部、中國駐美大使館和駐三

藩市總領館在第一時間向美方交涉，要求徹查此事，將罪犯
繩之以法，並採取切實措施保護中國駐美外交機構及人員的
安全。「應該說美方高度重視此事，我本人和美國國務院高

層不止一次就這個問題進行聯繫，美方也保證全力以赴進行
調查……目前此事正在調查和處理當中。」崔天凱說。
他指出，過去數年，中國駐美外交機構多次發生大大小小

的襲擊事件，其中相當一部分沒有結案，對此美方作出很多
保證和承諾，中方希望能看到更多行動和結果，令中國駐美
外交機構及人員的安全得到切實保護。
對於縱火案是否會波及中美關係，崔天凱強調，相信中美

會合作處理好此事，由於案件還在處理，進一步的意見要等
案情明朗後才能發表。
美國國務院發言人瑪麗．哈夫3日亦表示，針對中國總領館

遭縱火的調查仍在繼續，三藩市警察局已對總領館採取「7天
24小時」保護。瑪麗．哈夫說：「我們正在研究採取更多的
安全舉措是否恰當。」亦有媒體昨日致電三藩市警察局，自
元旦縱火事件後，三藩市警方為中國駐三藩市總領事館提供
安全保護，但沒有透露具體人數。

FBI明公布縱火案調查詳情
據央視記者核實，美國國務院外交安全局昨日表示，三藩
市中國總領館縱火疑犯已經落網。美國聯邦調查局將在當地
時間6日舉行新聞發佈會介紹具體情況。
1月1日案發後，有媒體稱現場發現「西藏人權」字樣，懷疑
此事或與「藏獨」勢力有關。中國外交部發言人秦剛對此表示，
目前尚不能確定究竟是何組織或個人製造了這宗縱火案。
美國國務院2日發表聲明，強調對縱火案深表關切，目前美

國國務院外事安全局正與美國聯邦調查局（FBI）和三藩市有
關當局共同展開調查，美國國務院官員正與中方官員保持聯
絡，向中方提供支持並通報最新案情。

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）中國駐美大使崔天凱表示，中國駐三藩市總領館遭縱火是一

宗「非常嚴重的犯罪事件」，美方已保證全力以赴予以徹查。崔天凱指出，中國駐美外交機構過去多次

發生襲擊事件且相當一部分仍未結案，希望美方作出保證和承諾。同日，美國國務院外交安全局表示，

縱火疑犯現已落網，將在當地時間6日通報詳情。此外，縱火案調查期間，當地警方已增加警力，對中

國駐三藩市總領事進行24小時不間斷安全保護。

■崔天凱表示，中國駐三藩市總領館
遭縱火是一宗「非常嚴重的犯罪事
件」，美方已保證全力以赴予以徹
查。 中新社

兩岸關係平和 減少中美摩擦
香港文匯報訊 據中央社報道，中國駐美大
使崔天凱昨日表示，兩岸關係和平發展，相當
程度減少中美間在台灣議題的摩擦，是件好事
情。
關於中美關係中的台灣議題，崔天凱在記者
會上指出，台灣議題是中美之間長期存在的問
題，始終也是最重要和最敏感的問題，因為牽
涉到中國統一與領土完整。
他說，中美過去對台灣議題有溝通也有交

鋒，最近幾年兩岸關係和平發展，相當程度減
少中美間在此議題上的摩擦，這是件好事情。
崔天凱表示，1980年代初期首次到聯合國工

作，結識一批當時從事保釣運動的台灣朋友，
在他們身上了解很多，台灣為保護釣魚島主權
所作的努力。
崔天凱指出，他並不參與兩岸關係事務，但始

終關注兩岸發展，兩岸關係這幾年和平發展交流
增加，他對此感到由衷高興。

談中美關係：
一定更上一層樓

香港文匯報訊 據中新社報
道， 在中美迎來建交35周年
之際，中國駐美大使崔天凱美
國時間3日在中國駐美大使館
舉行記者會上表示，總體上中
美關係保持向前發展勢頭，相
信今後中美關係會在好的勢頭
上更上一層樓。
回顧35年來的中美關係，

崔天凱用四句話加以總結，分
別是：中美關係是基於兩國共
同利益的關係，中美關係是超
越雙邊的關係，中美關係是面
向未來、始終與時俱進的關
係，中美關係是相互尊重、妥

善處理分歧的關係。
「如果中美關係是艘大船，它
會沿正確方向向前走，同時在
海裡行船，難免會遇到風浪，但
只要雙方能夠堅持按照兩國元首
確定的構建新型大國關係這一方
向，我相信這艘船還會乘風破浪
向前走。」崔天凱說。
他進一步表示，中美元首就構

建不衝突不對抗、相互尊重、合
作共贏的新型大國關係達成重要
共識，為今後中美關係發展指明
了方向，加上過去35年積累的成
功經驗，「相信今後中美關係會
在好的勢頭上更上一層樓」。

香港文匯報訊 綜合報道，
為了保證F-35戰機能夠順利在
規定期限前投產，美國國防部
竟然無視當局禁用中國製零造
件的禁令，於2012、2013年
數度破例准許洛克希德．馬丁
公司的F-35戰鬥機使用中國生
產的零件。
根據路透社取得的美國國

防部文件，美國國防部負責
採購武器的官員肯德爾容許
F-35戰機的兩個供應商諾斯
洛普格魯曼公司和霍尼韋爾
國際公司，採用中國出產的

磁鐵，用來製造F-35新戰機
的雷達系統、起落架及其他
硬件。
若非美國國防部無視法

律，給予這兩家供應商豁免
權，兩家供應商可能因為違
反聯邦法面臨制裁，F-35計
劃恐進一步延宕。
F-35戰機項目總值3,920

億美元，美國國防部為了保
證F-35戰機在限期前投產，
在2012年及2013年間，多
次無視有關禁止在武器中使
用中國零件的規定。

美國防部無視禁令
F-35破例用華零件

■■美國防部無視禁令美國防部無視禁令，，準準
許許F-F-3535戰機破例用中國生戰機破例用中國生
產的零件產的零件。。 資料圖片資料圖片

韓黃海擬建「科考基地」
香港文匯報訊 據《環球時

報》報道，韓國一直對在礁
石上建立各種「海洋科考基
地」極為熱衷，並將此視作
掌握海洋主權的「妙招」。

具體位置未明
韓國國會剛剛通過的2014

年度國會預算案削減了建設

獨島海洋科考基地的預算，
卻撥付巨款建設所謂的「黃
海（韓稱西海）海洋科考基
地」。韓媒並未詳細說明該
基地的具體位置，但目前，
韓國已經在中國蘇岩礁和日
向礁上建設大型的「海洋科
考基地」，試圖作為爭奪海
洋經濟專屬區的「依據」。

香港文匯報訊 據中新社報道，
中國駐美大使崔天凱譴責日本首相
安倍晉三參拜靖國神社，強調絕非
個人行為，而是帶有明確政治意
圖，企圖重走當年日本軍國主義的
道路。

參拜絕非個人行為
政治意圖明顯

中國駐美大使館當地時間3日舉
行記者會，曾任中國駐日大使的崔
天凱強調，安倍參拜靖國神社絕非
「個別、偶然的事情」，也絕非是
個人行為。作為現任日本首相，他選擇在
執政一周年之際參拜，帶有明確政治意
圖。
崔天凱指出，幾年前時任日相小泉純一
郎參拜靖國神社，安倍當時是小泉內閣的
官房長官，事實上他完全了解參拜靖國神
社的「經緯」，對於靖國神社問題的重要
性、敏感性以及曾經造成的嚴重後果是了
解的。「為什麼時隔數年他再次去參拜靖
國神社？」崔天凱反問，「說穿了，他企
圖在歷史鐵案上翻案；說到底，是為了重
走當年日本軍國主義的道路。」

引俗話「奉勸」日揆：
小心將來拉清單

對於現在頗為嚴峻的中日關係，崔天凱
指出，出現這種局面責任完全在日方，特
別是安倍政府，現在已經不是「安倍出來
說一句什麼話就能改變這個局面」。

崔天凱引用中國一句俗話「奉勸」安
倍，「別看今日鬧得歡，小心將來拉清
單。拉清單的時候會有的，我們都會看
到。」
迄今安倍除參拜靖國神社，還試圖修改

和平憲法和擴充軍隊，對此崔天凱再度反
問，「據說安倍的目的是讓日本成為正常
國家，那麼難道戰後近70年的國際秩序不
正常？難道日本在二戰以後走和平道路反
而不正常？是不是恢復到當年發動侵略戰
爭才叫正常？」
崔天凱強調，對於安倍參拜靖國神社，

中國政府和人民已表示強烈譴責，其他亞
洲國家人民及美國輿論也提出批評。
他呼籲，國際社會應有明確態度和鮮明

立場，表明不能允許二戰以後的國際秩序
被質疑、被推翻，不能允許當年日本侵略
戰爭造成的深重苦難再次重演，也不能坐
視安倍的錯誤政策把日本再次帶上錯誤方
向。

香港文匯報訊 據《環球
時報》報道，同時擔任美國
有線電視新聞網主持人的扎
卡里亞為將於1月13日正式
出版的《時代》周刊撰文指
出，2014年是中國的馬年，
不過對中國以外世界上其他
人來說，2014年或許會成為
中國年。扎卡里亞指出，
2014年中國面臨歷史性轉折
點：中國或許能改革經濟體
系，解決不斷加劇的環境和
社會問題，為經濟繁榮增長
和社會穩定的下一個10年
打下基礎。
扎卡里亞進一步闡述了中

國面臨的各種挑戰。在經濟
方面，中國已經積累了多年
的經濟不平衡，這種不平衡
不可能再長時間持續。根本
問題在於，近10年來中國
經濟增長的動力主要來源於
廉價信貸和政府開支。中國
政府應該停止向基礎設施建
設、國有企業和房地產領域

輸送廉價資金。中國為增長
付出了沉重代價，企業和地
方政府積累了大量債務。扎
卡里亞說，北京還面臨其他
嚴峻挑戰。中國各地幾乎都
出現嚴重的空氣污染問題，
民眾開始強烈抱怨。另外，
人們也對普遍存在的腐敗問
題越來越深惡痛絕。中共也
很清楚這個問題，承諾要改
革官員晉升機制，加強黨的
紀律，減少官員腐敗，並要
加大環保工作力度，而不光
是緊盯經濟增長。

美媒：中國或改革經濟體系
為下個10年打下基礎

■美媒指出 ，2014年中國
或許能改革經濟體系，為下
一個10年打下基礎。圖為
江蘇連雲港口。 新華社

崔天凱轟安倍圖復辟軍國主義

香港文匯報訊 據日本
新聞網報道，針對「日中
關係惡化後，到底有多少
日本企業受到不好影
響？」這一議題，日本
《產經新聞》近日對122
家日本企業進行了調查。
結果顯示，認為受到不好
影響的比例為51%。
調查顯示，由於中日關

係的惡化，汽車公司的
「日系汽車銷售量下
降」、保險公司的「保險
金支付額增加」、航空公
司的「乘客減少」、電機
公司的「中國的政府訂單
的投標顯得困難」。
根據這一調查，一部分企業雖然承認「受到不好影響」，但

是對於企業的全球業務來說，影響甚微。一部分日本企業認
為，雖然一時間出現過產品滯銷的問題，但是現在已經恢復。
調查結果還顯示，對於中國經濟景氣的動向，35%的被調查

企業認為 「出現了減速的趨勢」，尤其是產能過剩和影子銀
行、環境的問題十分嚴重。但是，也有26%的被調查企業認為
「中國經濟景氣在擴大中」，他們認為，中國政府依然維持
7%的經濟增長率，同時雖然有一些產業出現了問題，但是相當
一部分產業依然保持高成長，因此中國市場未來依然是一個
高成長的市場。

中日關係惡化拖累
逾半日企生意欠佳

■崔天凱譴責安倍晉三參拜靖國神社是企圖重走當
年日本軍國主義的道路。 資料圖片

■美國國務院外交安全局昨日表示，中國駐三藩市總領館縱火疑犯已經落網。圖為總領館被縱火後的情況。 美聯社

■調查顯示，由於中日關係的惡
化，汽車公司的「日系汽車銷售量
下降」。圖為日本橫濱的日產公司
總部。 新華社


